
件名 意見の内容（一部を要約しています。） 回答内容（一部を要約しています。） 担当課

生体認証
による支
払いの導
入につい
て

　生体認証による支払いを、他に先駆けて導入してほしいです。スマホ
やカードが不要な買い物は、将来的に一般的になるでしょう。それなら
ば、山口県や周南市が先んじて導入し、この分野のリーダーになって
ほしいと考えます。例えば、銀行で指紋や顔を登録し預金と紐付け、買
い物時に生体認証で決済できる仕組みです。ぜひ、検討・議論を進め、
導入をお願いします。

　買い物時の生体認証を活用した支払いについては、一部の企業ではサービ
スの提供があり、他自治体でも観光分野などで実証等がされています。
　生体認証を活用した支払いについては、利便性の向上などのメリットがある
一方で、活用にあたっては暗証番号等が漏洩した際に変更ができるものと比
べ、生体情報は変更が難しいなど、セキュリティなどの固有の課題について検
討する必要があると考えております。
　生体認証の活用については、誰もが快適に活動できる手段の一つと捉え、
課題解決等の取組において、先進事例等から研究してまいります。

スマート
シティ推
進課

市のHP及
び広報紙
の表紙に
テニス大
会のイベ
ントの写真
掲載提言
について

　先月、ゼオンアリーナ周南庭球場で開催された会長杯は、新しくなっ
たテニスコートで、小学生からシニアまで幅広い年代の選手が同じ舞台
で真剣勝負を繰り広げる素晴らしい大会でした。私は観戦し、この大会
が「多様性」という価値を体現していると強く感じました。

しかし、この大会はマスコミに取り上げられず、新しくなった周南緑地を
PRする絶好の機会が活かされていないのは非常にもったいないと思い
ます。ぜひ、市の広報の表紙やHPに参加者の写真を掲載し、市民に広
く周知していただけないでしょうか。

　　本市の広報における取材は、各団体からの情報提供（プレスリリース等）や
庁内各課との調整等に基づき決定し、広報紙やホームページに掲載する情報
は、内容や写真の使用可否を含め、さまざまな要素を考慮しながら決定してい
るところです。
　ご意見のとおり新しくなった周南緑地の魅力発信は重要であり、今回の会長
杯についても、貴重な情報として参考にさせていただくとともに、市としても
様々な広報手段を検討してまいります。

広報広聴
課

給食費に
ついて

　国による小学校の給食費無償化が決まりました。今まで市は無償化
ができない理由として、法律上の問題を指摘していましたが、それが解
決されます。国が中学校の給食の支援をするまで、市で無償化してほ
しいです。

　小学校給食費の無償化については、与党が令和8年度から実施したい旨を
公表されております。
　本市としては、今後明らかとなる学校給食法の改正内容や、無償化に対する
具体的な財政支援の内容など、法制面や財源を正確に把握したうえで、本市
財政事情を考慮し、中学校も含め本市保護者負担の在り方を検討してまいり
ます。

学校給食
課

児童クラブ
の入所条
件につい
て

　現在保育園と児童クラブの入所の条件が異なっており、保育園には
通えるが、児童クラブには申し込めない状況です。親の勤務日数が足
りないために入所できず一年生を1人で家に待たせるようになります。
低学年の条件緩和または、保育園同様の条件への見直しを検討して
欲しいです。

　児童クラブの入会要件は、保育所と概ね同じですが、放課後や土曜日、長期
休業期間に小学生を保育するという事業内容を踏まえ、就労の場合は基準と
なる１日あたりの就労時間と日数を定めています。
　要件については研究をしてまいりますが、現在利用ニーズの高まりにより、
一部のクラブで待機が発生していることから、まずは待機児童対策を進めたい
と考えております。

生涯学習
課

まちづくり提言の公表（令和７年３月受付分）
　※回答内容は、回答した当時の内容を掲載しています。


